
 

 

 

JUNTA PERMANENTE DE LA AHLE 

 

Acta de la reunión de la Junta Permanente de la AHLE celebrada el 17 de 
julio de 2023 

 

Asistentes: 

- Emilio Montero Cartelle (presidente) 
- Juan P. Sánchez Méndez (vicepresidente) 
- Johannes Kabatek (vicepresidente) 
- José A. Bartol Hernández (secretario) 
- Carlos Sánchez Lancis (tesorero) 
- Antonio Salvador (vicesecretario) 
- Lola Pons Rodríguez (vocal) 
- Monica Castillo Lluch (vocal) 
- Mayte García Godoy (vocal) 
- Silvia Iglesias Recuero (vocal) 
- Virginia Bertolotti (vocal) 

Excusan su asistencia Carlos Garatea y Cristina Egido. 

El día 17 de julio a las 17:00 horas dio comienzo la reunión de la Junta Permanente de 
la AHLE celebrada telemáticamente de acuerdo al siguiente Orden del día: 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la reunión anterior 
2.- Informes del presidente, secretario y tesorero 
3.- Reunión con los directivos de la AJIHLE (Asociación de Jóvenes Investigadores de 
Historiografía e Historia de la Lengua Española) 
4.- Informe sobre el próximo congreso 
5.- Informe sobre la revista 
6.- Ruegos y preguntas. 
 
Tras el saludo del presidente, se pasó a tratar los diferentes puntos del Orden del día. 
 
1.- Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la reunión anterior. 
 El presidente propuso una modificación al acta: la inclusión en la relación de asistentes 
de la vocal Virginia Bertolotti. El secretario asume que es un error y se subsana.  Se 
aprueba el acta por asentimiento. 
 
2.- Informes del presidente, secretario y tesorero 
El presidente informa de las reuniones mantenidas por la Junta Directiva con Johannes 
Kabatek, organizador del próximo congreso de la AHLE. También de la reunión 
mantenida con la directiva de la AJIHLE, de la que se hablará con más detalle en el 
punto 3. Señala igualmente que según comunicación mantenida con José Ramón 
Morala, la publicación de las actas del congreso de León está muy avanzada y que es 
posible que esté lista a finales de este año o a comienzos del próximo. 
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También se refiere a la buena marcha de la revista, cuestión que explicará con más 
detalle su director en el punto 5. 
 
El secretario informa de las dificultosas gestiones que se están realizando para inscribir 
los estatutos de la AHLE en el Registro Nacional de Asociaciones del Ministerio del 
Interior de España. Según explica, se ha recibido un requerimiento para poner también 
al día los nombres de los nuevos presidente y secretario, para lo cual han tenido que 
firmar también los salientes.  Este proceso es previo al registro de los estatutos. Cree 
que ya toda la documentación está en orden y que pronto recibiremos la resolución. 
 
El tesorero informa de que en la cuenta del Banco Santander hay actualmente 
20328,60 euros y en la de Unicaja  9432,72.  Las cuentas están saneadas. Señala que la 
petición  de pago de la próxima cuota la hará una vez se haya mandado la circular del 
próximo congreso. 
A continuación tomó la palabra Lola Pons para indicar que, tal y como se había 
acordado en la reunión anterior, pidió presupuesto para modificar la página electrónica 
de la asociación y para crear una newsletter. El presupuesto que ha recibido es muy alto 
y se va a pedir otro. 
 
3. Reunión con los directivos de la  AJIHLE 
El presidente informa de la reunión mantenida el 23 de enero con miembros de la 
AJIHLE, en la que se recibieron varias peticiones.  
 a) Reducción de la cuota de la AHLE a aquellos que sean miembros de la 
AJIHLE. Se les comentó que el tema se elevaría a la consideración de la Junta 
Permanente.  
 La Junta Directiva, tras haber analizado la situación económica de la 
Asociación, propone a la Junta Permanente que se reduzca un 50% la cuota de la 
Asociación a los miembros de la AJIHLE (uno 30 investigadores predoctorales); es 
decir, pasarían a pagar para pertenecer a la AHLE 60 euros. 
La propuesta se aprobó por unanimidad con intervenciones de J. Kabatek, Lola Pons, 
Virginia Bertolotti y Antonio Salvador. Los dos primeros recordaron a la Permanente 
que los miembros de la AJIHLE son el futuro de la AHLE Lola Pons señaló, además, 
que es una cuestión de imagen 
 b) Se trato también de la posibilidad de dotar de becas a algunos miembro de la 
AJIHLE  con el fin de ayudar a su asistencia al congreso de Zürich. 
 El presidente señaló que sometía a discusión la medida, y en primer lugar cedió 
la palabra al organizador del congreso.  
 Tras asumir que la ciudad suiza es una ciudad muy cara, enumeró las medidas 
que tenían previsto adoptar: 
 a) Incluir las comidas (de mediodía) en el precio del congreso. 
 b) Posibilidad de incluir también un billete de transporte público, ya que los 
alojamientos en las afueras de la ciudad son algo más baratos. 
 c) Hacer una lista con los alojamientos menos caros 
 d) Posibilidad de establecer unas becas (por ejemplo, 10) para pagar una parte 
del viaje o de la estancia destinadas a jóvenes asistentes sin recursos. 
 
 Varios miembros de la Junta alabaron las tres primeras medidas, al tiempo que 
manifestaban sus dudas sobre las becas. El presidente señala que no las ve factibles y 
que crearían un precedente peligroso para futuros congresos; lo mismo señala el 
tesorero. Virginia Bertolotti señala que las becas añadirían más gestión, por lo que cree 
que no son una buena solución. 
 Johannes indica otra opción: poner a disposición de jóvenes investigadores el 
alojamiento en casas que puedan ofrecer jóvenes investigadores suizos. La idea es muy 
bien aceptada por todos. 
 Se desestima la propuesta de establecer becas. 
 



4.-Informe sobre el próximo congreso 
El presidente cedió la palabra a Johannes Kabatek, quien informó de lo siguiente: 
 
 - Fechas del congreso: 1 al 4 de julio de 2024 
 - Sesión especial: "Hacia el futuro de la Historia de la lengua española en la era 
de la Inteligencia Artificial". Explica que la referencia a la inteligencia artificial se debe 
a la necesidad de obtener ayuda económica de la Academia de Humanidades, pero que 
también puede ser un buen motivo para reflexionar sobre la aplicación de nuevas 
herramientas. 
 - Cuota: sigue siendo de 120 euros, como en el congreso anterior; cantidad que 
incluiría comidas (de mediodía) y la posibilidad de un billete de transporte público, 
cuestión esta que se está negociando con las autoridades competentes. 
 - Habrá cinco plenaristas y una mesa redonda. Los plenaristas serán los 
siguientes: 

Dr. D. Rafael Cano Aguilar 
Dra. D.ª Magdalena Coll 
Dr. D. Álvaro Octavio de Toledo y Huerta 
Dra. D.ª Lola Pons 
Dr. D. Andrés Enrique 
 

El presidente señala que la actual Junta Directiva siempre ha dado total libertad a los 
organizadores en la propuesta de los plenaristas, aunque reconoció que no siempre fue 
así.  
 
La mesa redonda, para la que aún no están elegidos los participantes,  podrá versar 
sobre el futuro de los estudios de historia de la lengua española o sobre la IA.  
 
 - Habrá una sesión de pósteres 
 - La cena será el martes (aún no se sabe el precio) 
 - La Asamblea general de socios, a la que precederá la votación de vacantes en 
la Junta Permanente, será el miércoles. 
 - Ya está diseñada la página electrónica del congreso, aunque aún no está 
abierta al público. 
 - Fecha de entrega de resúmenes de comunicaciones: 31 de diciembre. 
 - Fecha de confirmación de aceptación: 15 de febrero de 2024. 
 - Los miembros de la Junta Permanente formarán parte del Comité científico. 
 
 En cuanto a las fechas, se comenta que el plazo para presentar los resúmenes de 
las ponencias debería alargarse hasta mediados de enero. Se acepta. 
 
 El tesorero, tras manifestar su preocupación por el pago de las cuotas de la 
Asociación, solicita encarecidamente al organizador de Congreso que, en la primera 
circular, se incluya un párrafo que haga referencia a que todos deben estar al corriente 
del pago de las cuotas paa poder asistir al Congreso. 
 
 Virginia señala lo costoso que es hacer una transferencia bancaria desde 
América y pregunta si se puede pagar por Paypal o tarjeta.  El tesorero explica las 
dificultades para adoptar esos métodos de pago, aunque intentará buscar alternativas. 
 
 El presidente interviene para hablar de la mesa redonda y señala que es 
tradición que en las mesas redondas de los congresos participen miembros de la Junta 
Permanente (lo que viene bien económicamente), pero indica que los miembros de la 
Junta Directiva, especialmente secretario y tesorero deben quedar al margen debido al 
trabajo que tienen esos días. 
 
5.- Informe sobre la revista 



 El director de nuestra revista y vicepresidente de la Junta Permanente, Juan 
Sánchez, informa sobre la situación de la revista.  
 El número de 2023 ya está muy avanzado.  
 La revista en su opinión va muy bien y estamos en el buen camino para adquirir 
las correspondientes acreditaciones . La revista ya está indexada en Erith Plus y se ha 
sometido a la evaluación de la FECYT; y aunque el resultado ha sido, como se esperaba, 
negativo, se ha obtenido una muy buena evaluación (8,8 /10) que nos permite conocer 
mejor nuestras debilidades y lo que tenemos que hacer, por ejemplo, números 
monográficos. El tema de la indexación, señala Juan Sánchez, es un proceso que hay 
que acometer con paciencia, que requiere tiempo. 
Carlos Sánchez añade el agradecimiento a los investigadores que han seguido confiando 
en la revista en momentos complicados y que con sus envíos han hecho posible la 
publicación de los diversos números. 
Mayte García Godoy secunda lo manifestado por sus compañeros en la dirección de la 
revista e indica que para subir en los rankings será necesario publicar dos números al 
año, lo que en estos momentos, dado el número de propuestas recibidas (de las que se 
rechazan más o menos la mitad) no es posible. Por ello anima a difundir la información 
y al envío de artículos por parte de los miembros de Junta que no estén en el consejo de 
redacción de la revista. 
 
El presidente manifiesta su agradecimiento y da la enhorabuena a los responsables de 
la revista. 
 
6.- Ruegos y preguntas 
No hay 
 
Y sin más asuntos que tratar el presidente dio por acabada la reunión a las 18:25 h del 
día 17 de julio de 2023 
 
 
 
 
El secretario      Vº Bº Presidente 


